REPUBLIQUE DE GUINEE



DISCOURS DE MME LA MCIPME

ATELIER DE RESTITUTION DES TRAVAUX PREPARATOIRES AU LANCEMENT DU GUINEA BUSINESS FORUM (GBF)

25 Octobre 2023



Mesdames et Messieurs, en vos rangs, titres et grades, tout protocole observé,

Distingués invités,

Mesdames et Messieurs,

C'est un réel plaisir pour moi de vous avoir à l'atelier de restitution des travaux préalables à l'opérationnalisation du cadre permanent de concertation entre l'Etat et le secteur Privé Guinéen, appelé le Guinea Business forum (GBF).

Je voudrais à cette heureuse occasion, exprimer ma profonde gratitude et ma reconnaissance à SEM le Président de la République, Chef de l'Etat, le Colonel Mamadi DOUMBOUYA, qui sous son magistère, a favorisé l'unification, la promotion et le rayonnement du Secteur privé guinéen par la mise en œuvre de nombreuses et courageuses réformes par le Gouvernement sous l'impulsion du Premier Ministre, Dr Bernard GOUMOU.

Mesdames et Messieurs,

Le **25 janvier 2023**, le Guinea Business Forum **(GBF)** a été créé et placé sous la haute autorité de **SEM le premier Ministre**, **Chef du Gouvernement**, en vue d'assurer l'amélioration du climat des affaires et de faire du secteur privé guinéen, le levier de la croissance économique, de la création de richesse et de lutte contre la pauvreté.

Le présent atelier de restitution est le fruit d'efforts conjugués par l'Etat à travers ses structures compétentes, le secteur privé notamment le Patronat, la Chambre de Commerce d'Industrie et d'Artisanat, la Chambre d'Agriculture, la société civile et les partenaires techniques et financiers.



Mesdames et Messieurs,

Aujourd'hui, l'intégration économique africaine, l'une des phases importantes de l'agenda 2063 de l'Union Africaine devient une priorité absolue pour nos dirigeants. Cela se concrétise par la création de la zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAf), un marché unique de plus d'un milliard d'habitants, où s'échangeront librement les biens et services entre les Etats parties, avec une facilité de mouvement des personnes et de capitaux.

L'opérationnalisation du **GBF** devient donc impératif pour les acteurs sociaux économiques et l'Etat qui ensemble, doivent élaborer et mettre en œuvre des politiques, plans, projets et programmes allant dans le sens de la Compétitivité des entreprises et produits guinéens afin de tenir la rude concurrence dans un contexte de mondialisation et de crises économique, sanitaire et climatique.

Pour la transformation structurelle de l'économie guinéenne, le gouvernement vient d'adopter la politique nationale de développement industriel de la Guinée (PNDIG) dont la vulgarisation est en train d'être faite par le Ministère du Commerce, de l'Industrie et des PME au niveau des quatre régions naturelles

Mesdames et Messieurs,

Au regard des énormes potentialités naturelles que regorge la République de Guinée, connaissant la vision et le niveau d'engagement des autorités de la Transition quant à la transformation de ce potentiel, je ne doute un seul instant que le **GBF**, soit un outil puissant pour l'émergence économique de notre pays pouvant faire de lui leader au niveau du continent africain.



L'examen des documents proposés, la qualité des débats et les conclusions qui résulteront du présent atelier de restitution détermineront la suite du processus d'opérationnalisation du GBF surtout, la date de son lancement.

Mesdames et Messieurs;

Le gouvernement, à travers le Ministère du Commerce, de l'Industrie et des PME, ne ménagera aucun effort pour mettre à la disposition du secteur privé, tous les outils nécessaires à son épanouissement.

Je ne saurais terminer mon intervention sans adresser mes vifs remerciements à la Banque Mondiale à travers la **SFI** et la Confédération Générale des Entreprises de Guinée (**CEG-GUI**) pour leur appuis technique et financier sans lesquels l'organisation du présent atelier ne serait rendu possible.

Sur ce, je déclare ouvert l'atelier de « l'atelier de restitution des travaux préalables à l'opérationnalisation du cadre permanent de concertation entre l'Etat et le secteur Privé Guinéen, appelé le Guinea Business forum (GBF) ».

Je vous remercie

